

*Familia y política familiar **

LUIS PORTERO SÁNCHEZ
Universidad de Salamanca

I. INTRODUCCIÓN

Uno de los temas que podemos considerar en permanente actualidad, por su importancia y la constante revisión que se hace sobre él, es el de la familia. Reconociendo de forma prácticamente unánime que esta institución sigue siendo célula básica en el tejido social, muchos son, sin embargo, los que lamentan los cambios a que se ve sometida, y otros, por el contrario, celebran su casi constante transformación en el acelerado mundo en que vivimos. Pero pocos suelen entender el verdadero sentido y naturaleza de los mismos.

Muchos sociólogos constatan el período de transición o de crisis que padece la familia contemporánea. Se pierden valores y características tradicionales, pero también se comprueba el deseo y la lucha para intentar encontrar otros nuevos, en directa relación con las necesidades y los desafíos que se vislumbran en el próximo milenio. Hemos pasado de una familia tradicional, casi sólo entregada a la supervivencia, a otra cuyo principal objetivo se centra en conseguir la felicidad; de una familia productiva y multifuncional, a otra consumista y de escasas funciones; de una familia amplia, en la que cabían consanguíneos y afines en diversos grados, a otra nuclear y apenas reducida a padres e hijos.

* La política familiar ha sido un tema tratado por el autor en varias ocasiones. El presente trabajo está basado principalmente en la Conferencia pronunciada en el Acto Inaugural del Año Internacional de la Familia en Castilla-León. Valladolid, 7 de febrero de 1994.